

発行日 平成10年7月1日
 発行者 江別市生涯学習推進協議会
 編集人 広報小委員会（太田佳美）
 連絡先 江別市教育委員会生涯学習担当
 <高砂町24-381-1062>



会費徴収問題で活発な論議が交わされました。円内は安宅会長。

さる五月一六日(土)、設立以来4年目を迎える江別市生涯学習推進協議会の総会が市民会館で行われました。

八二の会員団体の中から選出された三〇名の代議員のうち二八名が出席し活発な論議が交わされました。議長には和地研策氏（江別市シルバー

人材センター）が選出され、9年度事業及び決算報告、業務及び会計監査報告、10年度事業計画及び予算、会費徴収について審議を行い、いずれも原案どおり承認、決定されました。

今年度事業の基本方針は、これまで積み重ねた実績を踏まえ、全市民の生涯学習を支援するため、新鮮で有益な学習機会の提供や情報の発信など内容の充実に努めることであります。来賓の小川市長も「市民ならではの発想で、江別の学習活動を大いに活性化させてほしい」と協議会に大きな期待を寄せておりました。

なお、会費徴収については本紙3面に詳細記事を掲載しましたので、ご一読ください。

新鮮な学習機会を提供

平成10年度推進協総会終わる

5月16日



社会の主流に参画するにはなにが必要なのか？

参画へのエンパワーメント

男女共同参画講座開催

女性の社会参加は進んでいますが、性別による差別は社会のあらゆる場で依然としてみられます。一方、少子高齢化社会の到来や、国際化、情報化の進展、経済的動向の変動、人々の価値観やライフスタイルの多様化など、私たちの社会は大きな転換期を迎えています。

こうした社会環境の変化に対応するため、平成8年、政

府は「男女共同参画社会」の実現を目指した新たな国内行

動計画「男女共同参画2000年プラン」を策定しています。しかし、残念ながら私たちが生活している現実の社会では、家庭、地域、企業、社会、ありとあらゆるところにジェンダー（社会的・文化的に形成された性差）関係が張りめぐらされているのが実情です。市教委では昨年の「女

性学入門講座」に続き、「男女共同参画講座」を開催し、豊かで活力のある社会とはどのような社会なのかを四回の力

（期間）6月3日～25日

（会場）野幌公民館
 （講師）広瀬玲子・相内真子・伊藤明美・斯波憲子の四氏

稿

日々楽しむ私の生涯学習



伊藤 祐輔さん

協会の行事や勉強会には顔を出すようにしています。

なぜなら、そこには仕事の合間に最近

の映画や小説を話題に、二〇年、三〇年前の青年や娘さんにかえって話に熱中したり冗談を言い合う仲間がたくさんいるからです。

生涯学習に長続きのコツはあるのでしょうか。また、年齢的に晚くなつてからはじめてもモノになるのでしょうか。

現在、私は江別市民国際交流協会の会員として通訳・翻訳部で広報紙編集のお手伝いをしています。会員になつて一年半ばかりですが、先輩

学びのコツ

この仲間と気の張らない雰囲気があるかぎり、長く続けられると思つています。

長続きのコツは仲間がいること、それから「自分のレベルはこの程度しかありません」と週一回夜間のクラスに参加していますが、恥ずかしながら他の人たちがドッとき笑つても「どうして笑つたんだろう」という段階です。それでも、できるだけ

(江別市民国際交流協会会員)



鈴木 紀子さん

英会話は

サッパリで、先輩

あるのでしょか。また、年齢的に晚くなつてからはじめてもモノになるのでしょうか。

現在、私は江別市民国際交流協会の会員として通訳・翻訳部で広報紙編集のお手伝いをしています。会員になつて一年半ばかりですが、先輩

幸い私はこのよう

な仲間に恵まれ、マイペースで参加させていただいている

が、六一才という高

年齢の私にとっては、

この仲間と

気の張らない雰囲気があるかぎり、長く続けられると思つています。

長続きのコツは仲間がいること、それから「自分のレベルはこの程度しかありません」と週一回夜間のクラスに参加していますが、恥ずかしながら他の人たちがドッとき笑つても「どうして笑つたんだろう」という段階です。それでも、できるだけ

(江別市民国際交流協会会員)



ホールに響く、さわやかな歌声(5月 蒼樹大学開講式)

早起きの季節

我が家では、土曜日曜は朝寝坊の日になっているが、五月前半から一〇月中旬までは

早起きになつて

いる。

この時期にな

ると、陸上大会

や記録会、マラソン大会が花さ

かりとなるから

である。自分は

好きでやつてい

ることなので苦

にならないが、

家族には起きな

くても良いといっ

ても、やはりそ

うもいかないよ

友人からダンスを誘われたが

あまり好きではなく、料理で

も習おうかと友人を誘い、エ

プロン、三角布まで用意しても

らったがこれも実現せず。男

性でもどうぞといつてくれた

近所の方が「お

はなしinあには

誰でも行けるよ

と教えてくれた

のです。初めて行つたとき、

楽しさとともに誰でも気軽に

受け入れてくれる暖かさを感じ

ています。

そして五年、子育ての悩み

度はメンバーとし

て手伝いをすることになつた

ときも、その暖かさは変わり

ませんでした。子どもを連れ

いながらできること、○○

分を占めています。

そして、何より毎週にこに

楽しみです。

(おはなしin会員)

うで、見送ってくれている。

自分としては、多趣味といつ

てよいのか浅く広く何にでも

挑戦した。中でも碁は今でも

好きで子供達が遊びに来ると

相手をしてくれるが、若い彼

らの上達は早く、この頃では

おされぎみである。ほかには

うの上達は早く、この頃では

先生、ご近所の奥さんにも大変迷惑をかけてしまつた。

新しい分野に挑戦するとい

うことば若い頃と違ひむづかしいものだとつくづく思つ

ている。

陸上競技については、若

い時に選手生活を経験した

ことから、現在は陸上審判

員として土曜日曜は出かけ

ます。北海道マラソンなど

では、世界的有名な選手

をまのあたりにしたりして

結構エンジョイしています。

天気の良い日ばかりでなく雨

風の日もあり、選手も審判

員も辛いこともありますが、

では、世界的には多少自信があり元

気に過ごしているこの頃で

天気の良い日ばかりでなく雨

風の日もあり、選手も審判

江別市菊友会

松坂政志(事務局長)

江別の菊づくりの歴史は、大正六・七年頃より始まり昭和の初期に現在の王子製紙の前身である富士製紙の人達により盛んになり、現在に引き継がれたとのことです。

当会は、昭和二六年に菊友会として発足し、本年で四八年目を迎えます。昭和二九年の第一回文化祭から菊花展を通じ市民の皆様の目を楽しませてまいりました。

また、市においても昭和四六年に市の木「ナナカマド」とともに、市の花「菊」を制定して

おりま

す。

昭和五五年に江別

市文化協会より江別市民芸術

文化奨励賞、平成七年に江別

との共催にて、市の花「菊作

り講習会」を4月から9月ま

で、挿し芽要領から開花管理

を受賞しております。会員

数は九〇名を超える時もありました

が現在は三〇名となりま

す。

皆さんも絢爛な大菊を咲かせ

せてみませんか。

へお問い合わせ先

野幌町54-9

セザール野幌206松坂宅

会員のみなさまには既にご案内

ております。

開催の総会で会費徴収につい

てが議題となり、熱心な協議

の結果、次のとおり決定しま

した。

・会費は、団体、個人会員を

とわず2千円とし、11年度か

ら徴収する。

・会費の納入方法、納入期限

などの取扱については別に定

める。

会費問題については、平成

7年3月の本会設立以来の懸

案事項として理事で組織する

組織運営検討部会、総務委員

会において会員の意向も重視

しようアンケートを実施す

るなどして慎重に論議してき

たところです。

その結果、現在、当会は市

の補助金だけで運営している

わけであり、やはり市民主体

で、具体的な納入方法な

どについては、追ってご連絡

します。ご不明な点は事務局

までお問い合わせください。

てまいりましたが、受講者の中から多数の方が菊友会に入会し活躍されております。市民の皆様に講習会を通しての菊づくりのお手伝いをと会の総力をあげて、資材の斡旋、菊苗の提供なども行ってきましたが、近年は最後まで受講される方が少なくなり、本年は講習会も中止となり、非常に残念でなりません。

日頃の会員研修の場として会員宅を持ち回りとし、11月の展示会にむかって頑張っているところです。

皆さんも絢爛な大菊を咲かせてみませんか。

（お問い合わせ先）

野幌町54-9

セザール野幌206松坂宅

（会員のとおり、去る5月16日）

案内のとおり、去る5月16日

開催の総会で会費徴収につい

てが議題となり、熱心な協議

の結果、次のとおり決定しま

した。

